



# EL OPORTUNISTA



Redacción y Administración:  
Calle de Clivillers, núm. 22

SUSCRIPCIÓN  
España: Un año . . . 5 pesetas.  
Extranjero: Un año. . . 7 francos  
NUMERO SUELTO 10 CTS.

## OPOSICIÓN SISTEMÁTICA

Siempre y cuando las izquierdas liberales y democráticas de esta ciudad que tienen genuina representación en el Concejo Municipal, han tratado de modificar o extirpar alguna costumbre que las buenas prácticas sociales rechazan, y esa modificación o extirpación ha sido incluida en el programa de las izquierdas, muy luego se han aprestado las derechas, o a oponer cortapisas y distingos a los propósitos lícitos y morales que las izquierdas han alimentado, o a procurar, por medio de la fuerza del número en el seno del Ayuntamiento a que se ahogasen dichos propósitos; constituyendo, por consiguiente, la idiosincrasia de las derechas, destruir a toda costa cuantas iniciativas acaricien las izquierdas, por el temor tal vez de que estas arrebatasen a aquellas el *prestigio y consideración* que pretenden haber alcanzado en esta ciudad.

Ese prestigio y consideración, no se gana mortificando por sistema a determinados elementos que sienten la nostalgia de libertad, democracia y progreso de Olot, sino por la fuerza de la razón, y como esta es desconocida por las derechas, dicho se está que la inmensa mayoría de vecinos de esta ciudad ya se percata de esas ficciones encaminadas a destruir y aniquilar toda idea de progreso, y vive prevenida para oponer a las derechas una formidable valla que las prive de hacer valer sus quiméricas preten-

siones, no por persuasión, sino por la fuerza del número, en los escaños del Municipio.

Tendrían las derechas disculpa en su proceder, si las izquierdas obrasen en forma descomedida y no atemperasen sus actos a la más estricta moral y a las aspiraciones que alimentan nuestros conciudadanos; más, como esto afortunadamente no ocurre, no obran muy cuerda-mente, que digamos, las derechas, en oponerse por sistema a las buenas y loables iniciativas que las izquierdas abriguen.

Probémoslo: no es lejano el día en que nuestro malogrado amigo D. Ramón Soler, desempeñando a la sazón el espinoso cargo de Alcalde de esta ciudad, inició el loable y sociable pensamiento de extirpar en la misma la abominable costumbre de pordiosear colectivamente por estas calles. Aceptóse la idea en principio, pero no prosperó, porque se dieron cuenta las derechas que al prohibir la mendicidad por estas calles, era *atentatorio* a los principios de libertad, como si alguna vez la hubiesen sentido. Substituyó al Sr. Soler en la Alcaldía nuestro amigo D. Juan Merolés, y con la sana intención de hacer un bien a Olot, hizo suya la iniciativa del Sr. Soler, y entonces se le contestó que el asunto era muy complejo precisando por consecuencia un detenido estudio del mismo. Con ese ardid, ganaron las derechas días y meses y cuando hubo dejado

*Luis Ferrer*

la Alcaldía el Sr. Merolés, llegó entonces la ocasión de poner en práctica aquella iniciativa que se consideró aceptable y viable, porque la Junta que a este efecto se constituyó, la concibió el Teniente de Alcalde Sr. Agustí, para atribuirse, de esta suerte, en público y en privado, la gloria de haber llevado a cabo transformación tan importante en las costumbres de esta ciudad.

El acendrado amor que a Olot profesan los Concejales de la izquierda, ha engendrado los celos de las derechas o de alguno de sus afectos, habiendo llegado ya la ocasión de quedar aquellos convencidos de que, cualesquiera iniciativa que alimenten, mayormente si tiende a transformar costumbres reñidas con las buenas prácticas sociales, se tropezará eternamente con una oposición sistemática en el seno del Concejo Municipal.

La práctica nos lo ha enseñado.

---

## Madre inesperada

---

Humedeciéronseme los ojos, y dos lágrimas cual perlas de rocío, se escamparon por mis mejillas. Era la misma. La mujer fascinadora que en otro tiempo atrayera mis encantos, deslizóse cual sombra ante mi vista, y tiempo hubo suficiente para que aun me dirigiera una mirada.

Ruborizóse por un instante, y un tierno niño que llevaba en brazos, besó el carmín de mis mejillas.

Aquel beso de inocencia que se dejó sentir en mi corazón, descubrióme que la niña que adoraba en los tiempos de mi juventud, era una madre, madre inesperada y que su condición le daba derecho a serlo.

Pobre Carmen! Víctima del pupilaje, seguía en medio de otras muchachas, a las que explotaba una mujer sin entrañas. Más de una vez me vino el pensamiento de arrebatarle del lozadal, pero una fuerza irresistible me lo impedía. El amor que pudiera haber sentido por Carmen, hábaselo apropiado otra mujer, con quien juré eterna fidelidad, y un niño que es el encanto de mi vida, continuamente me recuerda aquel tierno infante, que besaba las mejillas de Carmen cuan-

do la ví pasar junto a mí y aun me dirigió una mirada. ¡Pobre Carmen! No en vano se humedecieron mis ojos, cuando tu mirada se cruzó con la mía. Es que te recordaba siendo honrada, que valías un capital, y hoy, tal como te ví, me inspiras compasión y no vales nada.

J. PALMEARES

---

## Crónica Semanal

---

Semana ha sido la que hoy termina de verdadero aburrimiento, ni siquiera pudo la gente movidiza ir a la fiesta mayor de San Juan las Fonts por causa de la lluvia. Si el mal tiempo privó a la gente del bronce trasladarse al pueblo inmediato para comer bien y divertirse mejor, podrá resarcirse yendo mañana Domingo al pueblo de Tortellá que celebra igualmente su fiesta mayor, a menos que el tiempo continúe metido en agua. Nada, nada; aprovechar cuantas ocasiones se presenten para echar una cana al aire, porque se camina para viejo a pasos agigantados, y entonces, se acabó la broma para entregarse al recogimiento y meditar sobre lo que será de nosotros el día que demos la última boqueada, no siendo cosa del otro mundo que haya quien viejo y todo, se preocupe de si será o no conducido en coche, o en andas al cementerio.

El día que a mí me toque dormir para no despertar jamás, que no me traigan el *bayart*, porque es de muy mal gusto ser conducido a la última morada en un armatoste de esa naturaleza.

Ya que resulta ser el asunto del día eso de ser conducidos los muertos en andas o en coche al cementerio, me dispensarán los lectores de EL OPORTUNISTA que me meta yo a redentor y diga cuanto pienso acerca ese particular.

Vamos a ver: ¿qué gana la ciudad en que los difuntos continúen siendo transportados en andas al cementerio? Nada, absolutamente nada; antes al contrario, pierde en el concepto público y se dá motivo que se diga de Olot que ni a tres tirones quiere entrar en el concierto de las poblaciones que tienen el buen sentido de acoger lo bueno y rechazar lo malo.

Déjense los anticuados de hacer cuestión cerrada de un asunto de tan poca importancia y complazcan en buen hora a los que siguen las corrientes del siglo, pretendiendo una innovación respetuosa que la misma Iglesia ha admitido y sancionado. No creo que el clero de aquí piense lo contrario del de otras poblaciones, y si fuese así, que Dios le perdone el inmenso daño que a esta ciudad ocasiona criterio tan restrictivo.

Con semejante innovación ¿quedan mermados los emolumentos que el clero percibe por los entierros?

Si la respetable clase sacerdotal cobra los mismos emolumentos en los entierros, ya se utilice el coche ya el *bayart* ¿porqué se obstina en no aceptar la extirpación de una costumbre que ridiculiza a Olot y a todos sus habitantes, sin exceptuar los que pregonan la bondad del sistema disyuntivo votado por el Ayuntamiento?

Yo, aunque poco valgo, paréceme que encontraría una solución satisfactoria para Tirios y Troyanos y con buena voluntad que se tuviese, podría ser llevada inmediatamente a la práctica, sin zaherir la dignidad de unos y de otros.

Encarguen a la Junta misma del Cementerio el servicio de coches fúnebres, que los caballos de tiro puede con facilidad alquilarlos, ya que es la única entidad que puede reducir las cantidades que perciben los sepultureros para que no resulte caro el servicio de los coches, y nadie chistará.

Hágase el milagro, aun que lo haga el diablo, pudiéndose cerrar de esta suerte las puertas de Jano.

VÉRITAS

---

## ECOS MUNICIPALES

---

Quedamos en que no se admitió a los Concejales señores Tresserras, Soler y Descals la renuncia de Presidente y vocales respectivamente de la Comisión de Gobernación.

Si estos tres señores ediles se han dado por dimitidos, producirá esta decisión los mismos efectos que la renuncia.

Tu lo quisiste, tu te lo ten.

Y continuen gallardeando los émulos de todo lo que huelga a intransigencia.

Impugnó en forma paradisiaca esa proposición de renuncia el Concejal Sr. Puigdemont, manifestando que no debían darse por agraviados los Sres. Tresserras, Soler y Descals, ni ninguno de los restantes concejales de la izquierda, por lo que ocurrió en la sesión del 31 del mes último, tanto menos cuanto los ediles todos de la izquierda, habían dado motivo con actos anteriores a que no se les guardara ninguna consideración, é hizo un numeroso historial de esos actos ya debatidos y acordados, sin que la Presidencia le indicase que se separaba del asunto que se debatía.

Esplicaron los Sres. Tresserras y Descals los fundados motivos que tenían para darse por molestados, y cuando este último concejal se ocupó en rebatir el historial minucioso del señor Puigdemont, la Presidencia le llamó al orden, motivando esta actitud de la Presidencia, vivas protestas por parte de los señores Tresserras y Meroles.

Libertad para unos para argumentar a sus anchas, aunque descendan a tratar de asuntos ya debatidos y acordados, y poner trabas a otros porque hacen lo propio, no es tratar a los concejales con igual consideración.

Convenga con nosotros la Presidencia que, a continuar con esas preferencias, se establece una desigualdad irritante de la cual el público ya está apercebido.

El Sr. Teixidor, parafraseando, los argumentos aducidos por el Sr. Puigdemont, agrandó la distancia que medía hoy entre los concejales de la derecha y los de la izquierda, de tal suerte, que en la actualidad se hace casi imposible todo intento de reconciliación entre ambas agrupaciones.

Cuando el señor Bassols (D. Francisco) tan sensato y tan contemporizador interrumpió al Sr. Teixidor al tratar este de los efectos legales que produce la exposición al público de los presupuestos votados por la Junta municipal, asegurando que era simplemente para que se enterasen los vecinos de esta ciudad; comprenderán

nuestros lectores que no se discutía en broma, sino en serio.

La interrupción del Sr. Bassols al espresar que entonces los presupuestos espuestos al público no tendrían otro objeto que el de apreciar su mayor o menor mérito caligráfico dejó patidifuso al Sr. Teixidor.

No es un punto oscuro la tesis que dejó sentada el Sr. Meroles acerca los efectos que para los vecinos produce la exposición al público de las Ordenanzas municipales, para el señor Teixidor funcionar de verdadero parafraste.

De ahí que la interrupción del Sr. Bassols, valió más oro que una lámpara de capuchinos.

\* \*

Cuando el Sr. Teixidor hubæ dicho que el dejar en libertad que los cadáveres fuesen en coche o en andas era más democrático que la prohibición de ir en andarilla conforme pretendían los concejales de la izquierda, se levantaron estos no para protestar del sofisma que sentó el Sr. Teixidor, sino de la desigualdad con que eran tratados los ediles de la izquierda.

Vamos a cuentas Sr. Teixidor; ¿es libertad bien entendida el consentir la continuación de una costumbre anti-social, anti-estética y anti-higiénica?

Los émulos del oscurantismo podrán apreciarlo así; pero nosotros, los amantes del progreso social y político entendemos, que las costumbres que hieren los sentimientos de respeto y de consideración que a los muertos se debe y se apartan, por otra parte, de las buenas prácticas sociales, esas costumbres han de extirparse.

Esto constituye la verdadera libertad; lo contrario equivale al consentimiento del libre albedrío que no aceptará el Sr. Teixidor con sus ideas políticas restrictivas ni los progresivos tampoco.

Es dogma liberal y democrático, el aceptar lo que a nadie molesta y el rechazar lo que ofende a las buenas, sanas y morales costumbres.

\* \*

Ahora caemos en la cuenta del porque persisten las derechas en que se establezca la libertad de conducir los cadáveres al cementerio en andas o en coche.

Para que perdure lo primero y caiga en desuso lo segundo.

Y así resultará que lo que debiera ser una escepción en determinados y contados casos se trocará ahora en regla general.

Como que no habrá empresa que se arriesgue a emplear un capital para establecer un servicio de coches mortuorios.

Por el fundado temor de la inducción directa, que resultaría aplastante para la empresa de esos vehículos.

\* \*

Es de niños el inducir a los ediles de la izquierda que no se inspiren en los consejos que darles pueda el Sr. Meroles respecto al procedimiento que debe emplearse en cuestiones Municipales.

Primero; porque cada uno de los ediles de la izquierda tiene criterio propio y después porque no tiene la pretensión el Sr. Meroles de que prevalezca lo que diga y piense, ya que las cuestiones que afectan al Municipio las resuelven los ediles conjuntamente, oyéndose el parecer de cada uno de ellos.

Y después de todo, no serían tan cándidos los concejales de la izquierda de escuchar los consejos de quienes con tan poca consideración la tratan.

Porque vendrían inclinados a la claudicación de los principios progresivos que aquellos sustentan.

Y están verdes.

\* \*

Ha causado profunda estrañeza que el Teniente de Alcalde Sr. Agustí no terciara en el debate originado por la renuncia de los Concejales señores Tresserras, Soler y Descals del cargo de vocales de la comisión de Gobernación.

Si hablas, diría para sus adentros el senyor Agustí, es fácil que las izquierdas te atribuyan el papel de *andador* para que concurriesen a la *célebre sesión de los muertos* determinados concejales.

Y se calló sin embargo de sostener que la conducción de los cadáveres al cementerio en andas, es más higiénico que utilizar el coche.

Entonces debía hablar y hubiera representado un magnifico papel, porque se le arguyera

que en las muchísimas poblaciones que utilizan el coche para la conducción de cadáveres al cementerio han perdido el juicio, ya que van contra la higiene y la salud pública

Y si se trasladara a Ripoll el Sr. Agustí, acompañado del Sr. Teixidor para sostener esa tesis, se encontrarían ambos con una contestación que diera el ópio.

¿De donde han sacado ciertos y determinados elementos de la derecha que la instalación de coches fúnebres resultaría gravosa al Municipio?

¿Ignoran acaso que existen no pocas empresas que están dispuestas a llenar este servicio gratis para los pobres y percibiendo una cantidad relativamente pequeña para las familias ricas o acomodadas?

Lo que se persigue, es que nos veamos condenados a servirnos del *bayart*, conducido por hombres que la higiene tiene mucho que ver.

Y no hablamos de los trapos que cubren el feretro, porque no hay colada que los hiciera limpios.

Vaya señor Agustí, póngase de acuerdo con el reputado médico que ocupa el sillón presidencial del Ayuntamiento, porque este señor opinaba que el *bayart* no es utilizable por antihigiénico.

\* \*

Entra en el convencimiento de Olot en general que aun votada por los ediles de la derecha la libertad de ser conducidos en andas o en coche los cadáveres al cementerio, no habrá ninguna familia que utilice el segundo, ora porque careceremos de empresa que lo facilite, ora también porque costaría muchísimo dinero el proporcionarlo.

¿Y esa es la *libertad* que invoca alguien que se precia de persona que camina en pós de los adelantos del siglo XX?

Quisiéramos no verlo para tener el gusto de no creerlo.

\* \*

Se nos ha asegurado que los Concejales de la izquierda están dispuestos a no asistir a ninguna comisión ni a ningún consejo, hasta tanto que se les de una cumplida satisfacción por la ofensa que llevan recibida.

¡Bastante harán esos señores Concejales en

asistir a las sesiones, única y exclusivamente para fiscalizar los actos de sus compañeros de la derecha!

Aplaudimos sin reservas esa actitud por tratarse de un caso de dignidad.

Esa misma conducta debieron haber observado los ediles de la izquierda, cuando en aquella sesión en que fué discutida a fortiori una cuenta, o lo que fuese, que presentó cierto empleado para cobrar su importe del erario municipal, el Presidente accidental Sr. Teixidor trató con autoritarismo sin igual a los dos concejales de la izquierda que en aquella sesión asistieron.

Ya no es, pues, una sola la desatención que llevan recibida los ediles de la izquierda, ya son dos, que sumadas acaban con la paciencia del más pacífico de los hombres.

## SESIÓN DEL AYUNTAMIENTO DEL 23 ABRIL 1915

Con asistencia de diez concejales, celebróse anoche sesión, bajo la presidencia del Alcalde Sr. Barnadas, y después de leída y aprobada el acta de la anterior se aprobó la distribución de fondos del mes actual que asciende a la cantidad de 21.210'61 pesetas, el fallo del mozo Luis Avellana y también el importe de varias cuentas; fueron aprobados igualmente dos informes de la comisión de Fomento respecto a una autorización solicitada por la Sra. Ubach y al enladrillado de algunas dependencias de la casa ciudad, habiendo quedado sobre la mesa para la sesión próxima otro informe de la comisión de Fomento respecto al adoquinado de la calle del Carmen y otro de la de Consumos negando a varios vecinos de la barriada dels Clusells la solicitud de ser considerados como caserios en despoblado.

Así mismo fué aprobada una proposición del Sr. Meroles solicitando certificación de varios acuerdos, y otra de la comisión especial de subvenciones renunciando el cargo.

Terminada la orden del día, el Sr. Descals formuló una pregunta a la Presidencia encaminada a conocer el concepto que a la misma merecía la asistencia del preguntante a las sesiones, cuya contestación satisfizo a este por completo.

A las 19 terminó la sesión.

## Carta de Madrid

22-4-915

Toda la vida política de Madrid estaba pendiente ayer de lo que pudiera decir el Sr. Maura en el *meeting* del Teatro Real.

A primera hora de la tarde empezó la afluencia de gente en la Plaza de Isabel 2.<sup>a</sup> y calles adyacentes esperando el momento de poder penetrar en el régio coliseo.

Se llenó el teatro por completo, calculándose en número de unos cuatro mil espectadores ávidos todos de oír la elocuente palabra del señor Maura.

Los que han asistido al *meeting* en busca de grandes emociones políticas, hanse llevado un solemne chasco, de suerte que ni han temblado las esferas ni se ha hundido el firmamento: en una palabra, no ha alzado la bandera para derribar al Gobierno.

Ha hecho una crítica severa de todos los hombres que han pasado por el támara del poder, prescindiendo de personalidades, lo cual no ha sido del gusto de la juventud que le sigue, y ha censurado acramente la forma en que se mueve la administración pública acabando por hacer un llamamiento a las derechas para la formación de un bloque con un programa conservador netamente católico, sin descubrir si fuera él ú otro el que llevara enhiesta la bandera de ese bloque. El tiempo nos lo dirá, aunque insisto en creer que el Sr. Maura no volverá a ser poder, no por exigencias de familia, que en el pesan mucho, sino porque los elementos que ha llamado para formar ese bloque, reconociendo la legitimidad de la dinastía reinante, no van a engrosarlo los que aun sueñan con el tradicionalismo, a menos que su señor con abnegación no creible, renunciase a reinar en España. En fin, un acto mas que pasará a la historia sin consecuencia ninguna para los partidos llamados a turnar en el poder.

Los ministeriales están archisatisfechos de la buena acogida que ha tenido el Gefe del Gobierno en Barcelona; los liberales archientusiasmados con el discurso que ha pronunciado en Palma su indiscutible gefe el Sr. Conde de Romanones, y los republicanos se prometen continuar en espectación hasta conocer los actos de

este ilustre hombre público cuando sea poder, para prestarle su desinteresada benevolencia o combatirle como lo han venido haciendo hasta ahora. Los ofrecimientos acostumbran hacerse, para luego no son cumplidos.

El llamamiento que el gefe de los liberales ha hecho a sus correigionarios de distintos matices para la formación del bloque de las izquierdas que era el sueño dorado del malogrado hombre de Estado Sr. Moret, ha producido buen efecto en las filas liberales y democráticas, y tambien en los republicanos, sin embargo de quedar en la expectativa.

O.C.A.P.

---

## IDEAL PARK

---

Per fi poguèrem veurer el local del Saló «Ideal Park» quasi plé durant la funció del diumenge a la tarde. L'obra representada fou, *La mano del muerto o El Conde de Montecristo*.

L'execució, anà forsa regular.

A la nit se representà el drama de D. Angel Guimerà, *Terra Baixa*.

Ens cridà le atenció al veurer que la *Marta* fos desenyada por la Sra. Matas, cosa que nosaltres estem seguràs hauría donat millor resultat feta per la Sra. Martí. El Sr. Guitart, estigué bé amb el *Manelich*, y també el secundaren les Sres. Fortuny, Masriera, Martinez i els senyors Martori, Navarro, Bañeras, Quadreny, Fortuny, Ganz i Galcerán.

De concurrencia, forsa menos que la tarde.

El dijous se posà en escena la comedia de D. Emili Mario, *Los Gansos del Capitolio*, en qual obras hem de fer especial mención de la Sra. Masriera, que ens feu una creació del paper de D.<sup>a</sup> *Manuela*. També estigué a gran altura, el Sr. Guitart, com també tots els demás de la compañía.

F.

---

## NOTICIAS

El café de Novedades ha sido restaurado en forma que ofrece magnífico efecto, especialmente de noche que está profusamente iluminado.

☛ Por el Doctor en medicina D. Marcos de Roca, ha sido pedida para su hijo nuestro querido amigo D. Ramón Roca, director de la Eléctra Brutau en esta ciudad, la mano de la agraciada y simpática señorita D.<sup>a</sup> Matilde Puig de Revenga, hija del comerciante de esta plaza D. Tomás Puig, cuyo enlace se celebrará probablemente a últimos de Junio próximo.

☛ La comisión de liberales de esta ciudad que había determinado trasladarse a Barcelona tan pronto regresase de Palma el Conde de Romanones, con el objeto de saludarle y reiterarle su adhesión, no podrá satisfacer dicha comisión sus deseos, por consecuencia de pasar por Valencia el jefe de los liberales, a su vuelta a Madrid.

☛ Para la peregrinación a Zaragoza que se verificará el día de la Virgen del Pilar, ha sido nombrado delegado en esta ciudad el farmacéutico, D. Juan Cardelús.

☛ Toda esta semana el tiempo ha estado metido en agua que si beneficia a la agricultura perjudicó al pueblo de S. Juan las Fonts que le privó de hacer un buen negocio el día de la fiesta mayor. El miércoles cayó un chanporrón mayúsculo acompañado de granizo.

☛ La lluvia de estos días ha retrasado notablemente la terminación del adoquinado de la calle de la Proa.

☛ Los vecinos de la Calle del Carmen han solicitado del Ayuntamiento el adoquinado y colocación de aceras de dicha calle.

Ya conviene.

☛ Hasta el día 5 del próximo mes de Mayo se admitirán las reclamaciones para la inclusión de vecinos mayores de edad en las listas electorales.

Los que no desean perder el voto electoral que no se duerman a la bartola.

☛ En el vecino pueblo de S. Juan las Fonts, tuvo lugar el Domingo pasado la fiesta del Roser que anualmente se celebra en dicho día, viéndose muy concurrido de olotenses. Este año debido a lo desapacible del tiempo, transcurrió con muy poca animación. El lunes fueron bastantes los que se trasladaron a dicho pueblo, para disfrutar un poco de lo que se vieron privados el día anterior.

☛ Se encuentra enfermo de bastante gravedad, nuestro particular amigo el concejal de este Ayuntamiento D. Rosendo Aubert Crós. No hay que decir con cuanta satisfacción veríamos, que nuestro queridísimo amigo entrara prontamente, en una franca y completa convalecencia.

☛ Nos comunican desde S. Juan las Fonts que en el puente nuevo, que está muy cerca de dicho pueblo, pereció ahogado un hombre que iba en compañía de otros mendigantes, sin que hasta el presente y a pesar de los trabajos que ha hecho la Autoridad, se haya podido comprobar si fué un accidente casual, o si el mismo se arrojó al río.

☛ La función Teatral que debía celebrarse en el «Centro Obrero», de esta Ciudad, el domingo día 25 del presente a beneficio del joven aficionado Pedro Figueras, se ha aplazado para el día 2 de Mayo próximo, actuando en dicha función la aplaudida primera actriz D.<sup>a</sup> Carolina Soto.

Les auguramos un éxito.

☛ La célebre cantante, de reputación mundial D.<sup>a</sup> Maria Barrientos, dará esta noche en el Teatro Principal de Gerona, un gran concierto bajo el siguiente programa:

*Trio en do menor*, Beethoven.—*Gran Aria de la Opera «I Puritani*, Bellini.—*Pourquoi rester seulette?*, Saint Saëns.—*Dove?*, Schubert.—*Air des Rossignols*, Rameau.—*Trio en do menor*, Mendelssohn.—*Rondó per a sopràn*, Mozart.

Acompañará al piano el Sr. Vives.

☛ Los ejercicios que durante esta semana se han practicado en la Iglesia del Carmen, costeados por las Hijas de María, corriendo la explicación de ellos a cargo del P. Vila de la Compañía de Jesús, hadse visto concurridísimos de fieles del sexo femenino al cual se dedicaron dichos ejercicios.

Terminarán mañana.

☛ Los oficios de entierro y funerales que se celebraron en las Iglesias de S. Esteban y de los Dolores el jueves último para el eterno descanso de D.<sup>a</sup> Francisca Magret de Gassiot, hanse visto favorecidos con la asistencia de inmenso número de fieles amigos de la finada.

# **Ideal Park**

**Compañía Guitart**

de la que forma parte la distinguida primera actriz

**D.<sup>a</sup> ANITA MARTI**

**DOMINGO, A LAS 5 TARDE**

## **LAS DOS MADRES**

**DOMINGO, A LAS 9 NOCHE**

**FLOR DE UN DÍA**

••••• Y •••••

**ESPINAS DE UNA FLOR**